

SANTANDER.

El Sr. Marqués de Comillas, que siempre está dispuesto á socorrer generosamente á los desgraciados y á contribuir á toda buena obra, ha hecho un donativo de 10.000 pesetas para la reparación que se está ejecutando en la catedral de Santander.

* * *

La prensa de Santander se lamenta de que el vapor correo de las Antillas *Cataluña* no fuese admitido en el lazareto de la Coruña porque durante la travesía hubo una defunción, debida á la fiebre amarilla.

Dicho vapor llegó á Santander, y con este motivo, dichos periódicos creen llegado el momento de que la Cámara de Comercio, la Liga de contribuyentes, el Consejo de Agricultura, Industria y Comercio, la Real Sociedad Económica-Cantábrica de Amigos del País, el Ayuntamiento, la Diputación provincial, los diputados á Cortés y senadores de la provincia, en una palabra, elevan ante el Gobierno la más solemne y enérgica protesta.

SAN SEBASTIAN

Fué tan violenta la pleamar que el jueves 10 de Octubre se presentó en el puerto de dicha ciudad, que las autoridades adoptaron oportunas medidas para evitar desgracias: hicieron subir al paseo de la Concha cuantas casetas había en la playa. También se desarmó la caseta Real.

Sólo quedaban algunos efectos de piezas gruesas de la maquinaria, y para su custodia quedó en la playa; en una caseta que se encontraba empotrada al murallón, el segundo contramaestre D. Juan Pita Hermida. Un golpe de mar destrozó la caseta y la llevó mar adentro,

El bravo marino pidió auxilio; pero á causa del fuerte ruido del mar sus compañeros no le oían, y entonces dentro de la caseta, toda destrozada y volcada, conservando su serenidad, rompió los cristales de una ventana, y, nadando, pudo llegar á la orilla.

ZARAGOZA.

La fecha más grata para el pueblo aragonés, es la del 12 de Octubre; en que celebra la festividad del Pilar.

En ese día, en medio del voltear de las campanas y del regocijo popular, los hijos de tan noble suelo piden con fervor á la Santa imagen su protección y su amparo.

Las músicas de todos los cuerpos de la guarnición de Zaragoza tocaron la diana á las seis de la mañana, para anunciar que era llegado el día de general satisfacción.

Los gigantones y cabezudos recorrieron durante el día, las calles de la ciudad.

A las cuatro de la tarde salió de la basílica del Pilar la procesión general, y por la noche, terminado tan solemne acto, comenzó

el grandioso Rosario, con sus ricos estandartes, monumentales faroles y profusión de luces, estrenándose buen número de aquellos.

El 13 se efectuó la primera corrida de toros, y por la noche se quemaron fuegos de artificio.

MALAGA.

Según dice un periódico de Málaga, en breve regresarán á dicha ciudad varios profesores de instrucción pública, pertenecientes á la provincia, que emigraron á Buenos Aires, creyendo que en la República Argentina encontrarían protección decidida, y no han debido hallarla ni les habrá ido muy bien cuando, al cabo de pocos meses, anuncian su próximo regreso.

Las ilusiones se convierten en desencantos.

VALLADOLID.

Se prepara en esta ciudad una manifestación de protesta del vecindario, contra la supresión de la Capitanía General.

El Alcalde Sr. Mora Velarde, dijo en la sesión que celebró el Ayuntamiento, que regresaba de Madrid con la seguridad de que el Gobierno tenía el proyecto de suprimirla en los próximos presupuestos.

Como esta medida perjudica los intereses de la población, hay gran alarma en Valladolid.

GRANADA.

Dice un periódico de Granada que se encuentra accidentalmente en aquella capital un peregrino, el cual se ha prestado gustoso á servir en el Centro Artístico como modelo para estudio de los alumnos de la clase de dibujo y acuarela.

La cabeza recuerda los grandes cuadros de Rivera y de Zurbarán, en los apóstoles y monjes que pintaron aquellos grandes maestros.

CARTAS DE ESPAÑA.

Sr. Director de *El Correo Español* Don Fernando Luis J. de Elizalde.—México.—Madrid 14 de Julio de 1889.

Muy apreciado amigo:

Satisfaciendo á los deseos que vd. me manifiesta en su muy apreciable carta de 20 de Septiembre último con referencia á que le escriba una correspondencia semanal ó quincenal sobre nuestros asuntos diplomáticos, debo manifestarle que con gusto acepto su encargo y que con placer veré que la empresa que acomete en ese país hermano le produzca el fruto de sus aspiraciones al grado